

MAINnews

No. 9 Février 2016

A l'Interier de ce numero:

- Table ronde sur « la chaîne de solidarité financière vivante »
- La microfinance devrait croître de 15
 à 20% en Afrique subsaharienne en 2016, selon ResponsAbility
- M-Birr Le Nouveau Solution de Mobile Banking en Ethiopie
- Rencontrez les gagnants SEED 2015 : 27 entreprises sociales innovantes start- up et environnementales primées à Nairobi, Kenya
- Formation d'Initiation à la Finance Inclusive Responsable (FIR)-RDC-Togo-Ethiopie
- Conseil d'Administration du MAIN

La Direction Exécutive du MAIN

"Vous Souhaite beaucoup de bonheur et succès En cette nouvelle année"

Table ronde sur « La Chaîne de Solidarité Financière Vivante»

Le 17 Décembre 2015, la SIDI a organisé à Paris à la Caisse des Dépôts une table ronde sur « la chaîne de solidarité financière vivante » à l'occasion du départ à la retraite de Mr Christian Schmitz qui a dirigé et animé la SIDI pendant 20 ans. Plus de 170 convives composés de Fondateurs, d'actionnaires et d'épargnants solidaires, de partenaires, d'alliés et membres de l'équipe opérationnelle étaient tous présents à cette rencontre. Quatre phases ont marqué la soirée sur différents sujets comme suit :

- 1. Fondements et fondateurs de la chaine de la solidarité financière
- 2. Paroles de partenaires : l'appui SIDI après jour
- 3. Convictions d'alliés de la SIDI
- 4. Passage de relais

Le MAIN a eu le privilège d'intervenir au cours du panel consacré aux partenaires et a fait mention des appuis de la SIDI au réseau MAIN depuis sa création. C'était aussi l'occasion pour le MAIN de se faire connaître par les différents acteurs présents et de montrer ce que le MAIN représente aujourd'hui sur le continent africain grâce à ses différentes actions. Le dernier panel qui était consacré au passage de relais entre le directeur sortant (Christian SCHMITZ) et le directeur entrant (Dominique LESAFFRE) a été l'occasion de donner la parole à chacun des directeurs (entrant & sortant) de dire quelques mots et de partager avec le public présent quelques réflexions. La clôture de la cérémonie a été faite par Mr LESAFFRE, nouveau directeur entrant qui a remercié la présente de toutes et tous à cette occasion solennelle qui marque début d'une nouvelle pour la SIDI.

La microfinance devrait croître de 15 à 20% en Afrique subsaharienne en 2016, selon ResponsAbility

Le secteur de la microfinance devrait croître de 15 à 20% en Afrique subsaharienne en 2016, selon un récent rapport publié par le groupe suisse ResponsAbility, qui est le plus grand investisseur privé du monde dans la microfinance.

L'Afrique subsaharienne arrive ainsi juste derrière la région Asie-Pacifique, où la croissance de la microfinance devrait culminer à 30% cette annee, grâce au dynamisme hors pair des marchés indien et cambodgien. La région Caucase et Asie centrale ne devrait cependant enregistrer qu'une

MAINnews

progression de 0-10%, en raison notamment du ralentissement de l'économie russe. En Amérique latine, les institutions de microfinance devraient croître de 5-10% contre 10% en Europe de l'Est et 10-15% en Afrique du Nord et au Moven-Orient. En savoir plus : http://www.agenceecofin.com/microfin a n c e / 2 3 1 2 - 3 4 7 3 7 - 1 a - m i c r o f inance-devrait-croitre-de-15-a-20-en-afrique-subsaharienne-en-2016-s elon-responsability Source: Ecofin, Dec 28th, 2015

M-Birr Le Nouveau Solution de Mobile Banking en Ethiopie

M- Birr est le premier service d'argent mobile en Ethiopie établi par un consortium d'IMFs et qui permet de faire les transactions financières grâce à la technologie mobile. Le but de cette société est d'équiper les IMF avec la technologie moderne afin d'atteindre autant de clients que possible en leur fournissant des services financiers et non financiers de qualité. En outre, les services bancaires mobiles pourraient permettre à l'institution de mieux servir les clients existants et en même temps permettre d'atteindre de nouveaux clients. Il est rapide, efficace, pratique, sûr et fonctionne 7jrs/7. On peut déposer et retirer de l'argent dans toutes les agences et les succursales à travers l'Ethiopie. Avant toutes opérations, l'entrée d'un code PIN est obligatoire. Et même si l'on perd son téléphone portable, personne ne perd pas son argent.

Les institutions de microfinance en Ethiopie ont commencé à exercer légalement depuis 1996. C'est la Banque nationale qui est l'autorité de tutelle des institutions de microfinance, les banques et les compagnies d'assurance. Actuellement en Ethiopie, 35 institutions de microfinance sont agréées. Parmis ces institutions, les plus importants (IMF) sont : Amhara Credit and Saving Institution (ACSI), Dedebit Credit and Saving Institution (DECSI), Oromia Credit and Savings Institutions (OCSSCO), Omo Microfinance Institution (OMFI), and Addis Credit and Saving Institution (ADCSI). La plus grande partie de l'industrie de la microfinance est détenue par ces institutions. Ils opèrent dans les principales zones du pays.

Les 5 IMF ont près de 8 millions de clients pour le moment et ont pour objectif de doubler ce nombre les années à venir, avec l'aide de cette technologie en particulier. Cette nouvelle technologie de la finance digitale est l'un des objectifs de croissance et de transformation du pays.

Rencontrez les gagnants SEED 2015 : 27 entreprises sociales innovantes start- up et environnementales primées à Nairobi, Kenya

Les gagnants 2015 SEED représentent les entreprises « start-up » les plus innovantes socialement et environnementalement sélectionnées parmi plus de 500 propositions reçues de 55 pays.

27 prix SEED ont été attribues à 27 institutions du Malawai, du Kenya, de la Mozambique, de l'Ouganda, de la Tanzanie, de l'Ethiopie, de l'Afrique du Sud, de la Namibie et opérant dans divers domaines comme l'agriculture, l'énergie, les technologies vertes, etc... SEED offre à chaque gagnant un programme de soutien personnalisé constitué de différents outils de gestion, des programmes de renforcement des capacités, le profilage, la construction du réseau, et de financement, tous adaptés à leurs besoins individuels.

Qu'est-ce que SEED Award?

Le Prix SEED pour l'esprit d'entreprise dans le développement durable est un projet de prix annuel conçu pour découvrir les entreprises les plus innovantes dans le secteur social et environnemental dans les pays émergents ou en voie de développement. Un jury international composé d'experts sélectionne les entreprises qui pourraient avoir un réel impact durable sur la réduction de la pauvreté tout en contribuant à la promotion d'une économie verte.

L'appel à candidatures pour les Prix SEED 2016 sera ouvert début de 2016. Pour plus d'informations veuillez consulter https://www.seed.uno

Formation d'Initiation à la Finance Inclusive Responsable (FIR)-RDC-Togo-Ethiopie

Le MAIN a bénéficié au cours de ce dernier semestre de 2015 du financement de la Facilité pour la Microfinance Responsable (FMR) pour organiser 3 formations d'initiation à la Finance Responsable & Inclusive. Les formations ont eu lieu respectivement en République Démocratique du Congo (21-25 Sept), Togo (04-06 Nov.) & en Ethiopie (16-18 Nov.). Chaque session de formation a réuni 30 participants.

Le but de cette formation est de renforcer les pratiques de la Gestion de la Performance Sociale (GPS), notamment les principes de protection des clients des institutions financières en Afrique Sub Saharienne (ASS), le Moyen-Orient et Afrique du Nord. Ces formations ont permis aux participants de mieux comprendre la Gestion de la Performance Sociale, les Normes Universelles et l'outil SPI 4 de CERISE. Les formations se sont bien déroulées et les participants se sont engagés à diffuser et à mettre en œuvre les acquis de la formadans tion leur institution respective.



Conseil d'Administration du MAIN

Les 30 éme et 31 éme réunions du Conseil d'Administrateurs du MAIN ont respectivement eu lieu le 28 Juin et le 4 Décembre 2015 à Dakar, Sénégal et à Lomé, au Togo. Les différents rapports d'activités présentés par la Direction Exécutive ainsi que le rapport d'audit ont été approuves par les administrateurs.

Dix (10) nouvelles demandes d'adhésion du Togo, le Burundi, le Zimbabwe, le Cameroun, et le Burkina Faso ont été reçues par le Conseil. Chaque institution a présenté des demandes complètes et le Conseil a approuvé l'adhésion des dix nouvelles institutions.



Conseil d'Administration

Le 30eme conseil d'administration a marqué le dernier mandat du Président du MAIN et de certains membres du conseil d'administration, à l'exception des deux membres fondateurs qui sont membres statutaires. Le conseil sortant a servi l'institution depuis 2011. La Direction Exécutive tient à exprimer toute sa gratitude au conseil sortant pour leur diligence et efficacité et remercie pour le nouveau bureau entrant pour leur disponibilité à accompagner le réseau les trois prochaines années. La prochaine réunion du conseil se tiendra en Juin 2016.